

# SUR LE NET



digital.union@sonapresse.com

## Les Tweets de...

# LE GAZOUILLIS..

LE TWEET DE...

Par I.M'B

### UNE PLAINTE CONTRE LE PRÉSIDENT TSHISEKEDI

Le site Politico.CD publie l'annonce d'un Collectif des cadres universitaires congolais (CCUC) du dépôt d'une plainte à la Cour constitutionnelle contre le président Félix Tshisekedi pour un supposé "faux diplôme".



Photo: DR

### BERCY CRAINDRAIT UN CANDIDAT POPULISTE

Une chronique du journal Le Monde estime que l'Exécutif français craindrait l'apparition d'un candidat populiste n'appartenant à aucun parti politique.



Photo: DR

### VACCIN ANTI-COVID-19 : 25 % DES FRANÇAIS N'EN VEULENT PAS

C'est le résultat d'un sondage.



Photo: DR

### OUVERTURE DU PROCÈS CONTRE NETANYAHU

Ouverture hier d'un procès qui a fait le tour des rédactions. Le Premier ministre israélien encourt jusqu'à 10 ans de prison, s'il est reconnu coupable de corruption.



Photo: DR

## Covid-19-Organics : scepticismisme sur la clause de confidentialité



Photo: DR/L'Union

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

La semaine dernière, un nouveau tweet du président de la République de Madagascar a généré de nombreuses réactions sur le réseau social Twitter. Andry Rajoelina a, en effet, partagé, le 20 mai 2020, les clauses d'un échange par visioconférence avec le directeur général de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus. Leur discussion portait es-

sentiellement sur la lutte contre la pandémie de coronavirus. La solution malgache face à ce défi, le Covid-19-Organics, était spécifiquement au centre de cette rencontre virtuelle. Le chef de l'État malgache a confié aux internautes que " l'OMS signera une clause de confidentialité sur la formulation du Covid-19-Organics et appuiera le processus d'observations cliniques qui s'étendra sur tout le continent africain ". Une déclaration qui a, évidemment, soulevé une vague de commentaires dont la plupart pointait un doigt accusateur sur l'OMS, en démontrant leur

manque de confiance face à cette organisation internationale. " Moi, je suis déçu. La mauvaise foi était très claire venant de leur part (OMS). On ne peut pas constater qu'un médicament fait des merveilles et l'attaquer aussi violemment, comme ils l'ont fait. Obtenir finalement la possibilité de participer au processus de ce médicament est une opportunité ", a posté Kouassi, un twitto. Alexons, lui a conseillé la prudence: " Merci, M. le président pour votre ténacité et votre franchise contre les attaques. Soyez rassuré du soutien indéfectible de la jeunesse

africaine. Cependant, veuillez faire preuve de prudence quant à la collaboration avec l'OMS dont nous connaissons déjà la motivation réelle! " Entre les réactions, plusieurs félicitaient, malgré tout, Andry Rajoelina, comme celle de Richard Byemalo: " Monsieur le président, je suis en Ouganda, mais nous vous saluons en tant qu'Africains, nous sommes fiers de l'invention de Madagascar de Covid-19-Organics. Que Dieu bénisse Madagascar. Que Dieu vous bénisse Monsieur le président, vous avez rendu l'Afrique fière. "

## L'œil de la rédaction

### AMÉLIORER LES EFFORTS DANS LA RECHERCHE

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

EN atteignant samedi la barre de 100 000 cas testés positifs au nouveau coronavirus, le continent africain a franchi un autre palier. "La pandémie de Covid-19 a atteint aujourd'hui une étape importante en Afrique, avec plus de 100 000 cas confirmés. Bien que les chiffres n'aient pas augmenté au même rythme exponentiel que dans d'autres régions, les pays doivent continuer à intensifier leurs efforts", a indiqué le bureau de l'Organisation mondiale de la santé

(OMS) au Gabon. La recherche d'un traitement efficace devant faire reculer le virus est toujours en cours. S'il est vrai qu'à ce jour, il n'existe aucun traitement spécifique censé éradiquer le Covid-19, beaucoup s'attendent à remettre en cause le double jeu opéré par l'OMS, dont la mission est d'encadrer les différents médicaments proposés à travers le globe, de faire fi des propositions africaines. Ses positions initiales sur bon nombre de points (port obligatoire du masque pour tous, timing dans la déclaration de la pandémie,

solution malgache, etc.) ont fait polémique. D'où le vote d'une enquête fonctionnelle par les 194 États membres le 19 mai dernier. Après avoir mis en garde les États africains contre des traitements sans tests cliniques étendus, l'OMS a récemment revu sa position. "L'OMS soutient le Covid-Organics et va l'étudier, avec un autre projet malgache de médicament injectable, en tant que médicament candidat au Solidarity Trial, projet mondial de recherche d'un vaccin au Covid-19", renseigne le média Témoignages.



Photo: DR/L'Union